



Parlamentario lidera posible ofensiva contra el titular de Hacienda

Senador Carlos Kuschel y posible Acusación Constitucional contra Nicolás Grau: "Siempre han llegado con cifras equivocadas"

"Yo solamente sé que como senador he votado en contra de todos los presupuestos por encontrarlos mal calculados por simple regla de tres", dice el senador por Los Lagos.

MARCELO POBLETE

He votado en contra de todos los presupuestos del gobierno porque no hay conocimiento económico", dice el senador por la región de Los Lagos, Carlos Kuschel (RN), que se ha puesto al frente como el principal impulsor de una acusación constitucional contra el ministro de Hacienda, Nicolás Grau. Como miembro clave de Chile Vamos en el Senado, donde todos los senadores actúan como jurado para decidir si el ministro es culpable o no, Kuschel tiene un rol decisivo en esta movida opositora.

El senador acusa a Grau de manejar cifras económicas de forma "displicente y superficial", como la ley pesquera -donde Grau, siendo ministro de Economía, admitió errores en cuotas de merluza- y la controvertida "ley de amarre" para reajustes del sector público, que buscaba blindar contratos de funcionarios antes de la transición al presidente electo José Antonio Kast. Sobre el escenario económico actual, dice: "Estamos topados en recaudación, estamos en niveles récord de impuestos, estamos llenos de contrabando, hasta contrabando de huevos tenemos, lleno de economía informal".

Esto se suma a críticas por déficits subestimados, como el 3,6% real del PIB, y una deuda con intereses que superan los 4.400 millones de dólares al año, todo visto como falta grave de probidad en plena recta final del gobierno de Boric. En cuanto a qué otras cosas piensa que se equivocó Grau, señala: "Bueno, se equivocó en el presupuesto de la fiesta (perdió \$120 millones en una fiesta en la Fech cuando era dirigente estudiantil), se equivocó en el fraccionamiento, en la ley del fraccionamiento, particularmente para la Región del Biobío, que está con un tremendo problema de cesantía y también con un problema constitucional. Hay reclamos constitucionales de empresas industriales, que lo hici-



ATON

» "Yo encuentro que el ministro Grau y todo el equipo de Hacienda de todo este gobierno ha sido muy malo"

Senador Carlos Kuschel

mos presente", menciona. "Y ahora se nos equivoca con el presupuesto, nos dicen primer un déficit de 1,1 y estamos terminando en 3,6 y quizás en más, con un récord de deuda pública, porque todo el déficit significa aumento de deuda", indica el parlamentario de profesión ingeniero comercial.

¿Eso configura, a su juicio, argumentos para una acusación constitucional?

"Yo encuentro que el ministro Grau y todo el equipo de Hacienda de todo este gobierno ha sido muy malo. Siempre han llegado con cifras equivocadas, no sé si voluntario o involuntariamente. Eso lo tiene que ver la Cámara de Diputados. Yo solamente sé que como senador he votado en contra de todos los presupuestos por encontrarlos mal calculados por simple regla de tres: si no hay crecimiento económico, no puede haber mayor recaudación y si hay estancamiento, tal vez la recaudación baja, disminuye".

¿Cree que se concretará la acusación?

"No sé, en general todos los parlamentarios han votado a favor los presupuestos, solamente cuatro senadores somos los que hemos votado en contra. Eso lo tiene que ver la Cámara y el mérito, porque nunca, yo llevo harto tiempo en el Congreso, nunca me había tocado

gente tan inepta para calcular, para estimar los ingresos y los gastos con todas las advertencias que se están haciendo de parte del Consejo Fiscal Autónomo, incluso del Banco Central".

¿Cómo impacta en las personas lo que usted califica como una mala gestión?

"La gente queda más pobre, todos somos más pobres porque en vez de construir hospitales estamos pagando intereses. Este año vamos a pagar 4.400 millones de dólares en intereses. Son 15 hospitales grandes. En mi región están atrasados cuatro hospitales. La deuda ha ido gasto corriente, no ha ido a inversión, nosotros no hemos hecho grandes inversiones, hemos disminuido la inversión pública, solamente gasto corriente y mayores contrataciones, todo muy desordenado".

Usted ha hablado de un déficit estructural y de una pesada herencia fiscal para el próximo gobierno, ¿en qué se notará?

"El 3,6% de déficit son como 10.000 millones de dólares, y en puros intereses de esos 10.000 son 4.400. El déficit son 45 hospitales y los intereses son 15 hospitales grandes. Es muy dramático esto. Después viene el momento de pagar, empiezan a subir las tasas

"Llevo harto tiempo en el Congreso, nunca me había tocado gente tan inepta para calcular, para estimar los ingresos y los gastos con todas las advertencias que se están haciendo de parte del Consejo Fiscal Autónomo, incluso del Banco Central", dice, Kuschel.

de interés. Este gobierno partió con 31.600 pesos la unidad de fomento y va a terminar en 40.000, 27% más, eso es pérdida de poder adquisitivo de la gente, por eso la gente no puede comprar vivienda ni bienes durables".

Diputados

Una acusación constitucional contra un ministro comienza en la Cámara de Diputados, donde al menos 10 parlamentarios presentan el libelo por faltas graves, como infringir la Constitución o las leyes. Si la Cámara la aprueba por mayoría simple, con al menos 78 votos, pasa al Senado, que actúa como jurado y decide si lo declara culpable o no. Durante el trámite el ministro queda suspendido y, si lo declaran culpable, lo destituyen y no puede ejercer cargos públicos por cinco años. En ese contexto, el diputado Roberto Arroyo (PSC) afirma: "Hoy vemos antecedentes que justifican seriamente evaluar una acusación constitucional contra el ministro Grau" y agrega que "no se trata de una venganza política". La diputada Marlene Pérez (Indep-UDI), en tanto, sostiene que "es totalmente legítimo presentar una acusación constitucional contra el ministro de Hacienda, Nicolás Grau" ante "el gravísimo déficit fiscal del 3,6% del PIB".